



Retour de Mgr Hervé Gosselin sur l'Assemblée plénière de Lourdes

L'Assemblée plénière d'automne des évêques de France s'est tenue du **4 au 9 novembre 2025 à Lourdes**, présidée cette année par le cardinal Jean-Marc Aveline, qui succède à Mgr Éric de Moulins-Beaufort à la tête de la Conférence des évêques de France.

« C'est une autre équipe, donc forcément un autre climat », souligne Mgr Gosselin. « Nous commençons à bien connaître le cardinal Aveline : il a donné des orientations fortes autour de la fraternité, du service de l'Église et du dialogue avec le monde. »

Le nouvel archevêque de Marseille est, selon lui, très attentif à la dimension méditerranéenne et à la rencontre des peuples pour la paix.

« Ce fut une assemblée dense, huit jours complets de travail avec de nombreux dossiers à aborder. C'est une autre manière de vivre la collégialité épiscopale et d'apprécier les réalités ecclésiales dans un monde inquiet et anxieux, notamment pour les jeunes. Nous voulons être porteurs d'espérance, de réconfort et de consolation. »

L'enseignement catholique au cœur des échanges

Les évêques ont longuement échangé sur l'enseignement catholique, qui accueille aujourd'hui près de 2 millions d'élèves. Guillaume Prévost, nouveau secrétaire général depuis septembre 2025, a rappelé l'importance de la mission éducative et spirituelle, ainsi que la nécessité de prévenir toute forme de violence dans les établissements.

« Le thème de la journée d'hier portait sur les défis de l'éducation. L'enseignement catholique fait face à la baisse démographique, mais il reste une force vive au service de la société et de l'Église. »

La réflexion s'est élargie à l'éducation sous toutes ses formes, concernant les jeunes comme les personnes âgées, et à la formation à la vie intérieure et à la foi.

Les médias chrétiens, acteurs d'espérance

Mgr Gosselin a également évoqué le rôle essentiel des radios chrétiennes, notamment RCF et Radio Notre-Dame, engagées dans un rapprochement et une coopération renforcée.

« Les médias chrétiens ont une belle carte à jouer. Ils permettent d'évangéliser, d'informer et de créer du lien. À travers leurs émissions, ils transmettent une parole d'espérance et redonnent sens à la vie. »

Il souligne l'importance de tous les canaux de communication : radio, sites Internet, réseaux sociaux, pour faire rayonner la Bonne Nouvelle.

Continuer le travail de vérité et de réparation

Un temps important de l'assemblée a été consacré à la lutte contre les abus et à l'accompagnement des victimes, avec le Fonds Selam destiné à l'indemnisation et au soutien.

« Nous avons souhaité rendre ce service durable, pour que l'Église demeure une maison sûre, capable d'écoute et de justice. »

Autres thèmes abordés

Les évêques ont également échangé sur :

- **Les JMJ 2027 en Corée,**
 - **Les actions du Secours Catholique**, « bras de la charité de l'Église, particulièrement dans les périodes difficiles »,
 - Et l'appel à prier pour la paix à l'approche du **11 novembre**, jour de commémoration de l'Armistice.
-

Clôture de l'assemblée

L'Assemblée s'est achevée le **dimanche 9 novembre** par une **messe à la Basilique du Rosaire**, présidée par le cardinal Aveline et retransmise en direct à 10h30.

« Une belle assemblée plénière, tournée vers la paix, la fraternité et l'espérance. »

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 21/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/actualites/retour-de-mgr-herve-gosselin-sur-lassemblee-pleniere-de-lourdes/>